

la dévotion par excellence, nous devons nous y porter avec une toute autre ferveur. En la comblant de grâces, Notre-Seigneur a voulu la signaler à notre attention, la recommander plus sûrement à notre zèle et nous montrer son vif désir de nous voir puiser à son Cœur la charité qui le remplit. Il pourrait bien dire, comme autrefois par ses prophètes au peuple juif, à propos de ses souffrances : " Que pouvais-je faire pour vous attirer à mon Cœur, que je n'aie point fait ! " J'ai été jusqu'aux limites de mon amour, j'ai tout promis, je me suis promis moi-même avec une générosité vraiment divine.

En effet, voyez l'étendue et la grandeur de ces promesses.

Vous les connaissez, vous savez qu'elles s'adressent à toutes sortes de personnes, aux fervents, aux tièdes, aux pécheurs. Les fervents s'élèveront à une autre perfection, les tièdes deviendront fervents, les pécheurs obtiendront miséricorde. Personne n'est excepté, car nous sommes tous dans l'une ou l'autre de ces trois catégories. Ces promesses regardent encore toutes les situations dans lesquelles nous pouvons nous trouver : il y en a pour ceux qui souffrent, pour ceux qui sont éprouvés, tentés, pour ceux qui meurent ; d'autres ont pour objet la paix des familles, le succès des entreprises, le ministère apostolique et surtout la grande grâce de la pénitence finale. De telles promesses embrassent toute la vie avec ses épreuves si multiples, et la mort avec ses angoisses, elles s'étendent aux individus et aux sociétés, aux affaires spirituelles et temporelles. Je cherche ce qui pourrait nous être nécessaire en dehors de ce cercle de grâces promises, je ne trouve rien.

L'étendue de ces promesses n'est pas seulement dans leur variété elle est dans leur universalité.

Quand Notre-Seigneur nous parle, il est manifeste qu'il pèse ses paroles ; d'ailleurs, comme Dieu, il est incapable de mensonge et d'exagération ; aussi devons nous entendre à la lettre ce qu'il a dit. Et qu'a-t-il dit ? Je leur donnerai *toutes* les grâces nécessaires, je les consolerais dans *toutes* leurs peines, je répandrai d'abondantes bénédictions sur *toutes* leurs entreprises, les pécheurs trouveront dans mon Cœur l'*océan* de la miséricorde, les âmes ferventes monteront à une *grande* perfection, les prêtres auront l'art de toucher les cœurs *les plus endurcis*.

Il y a en toutes ces promesses une emphase, une insistance significative qui ne nous permet pas d'y admettre des restrictions. Les promesses du Sauveur eussent été déjà magnifiques, si elles ne nous avaient assuré qu'une protection ordinaire habituelle, mais la protection de Jésus pour ceux qui se vouent au culte de son Cœur n'a pas de bornes. Elle s'étend jusqu'au bout des témoignages de sa miséricorde et embrasse toutes les personnes et tous les événements de la vie, quels que soient leur nombre et leur variété.

(A suivre)